## **Vereins-Chronik**

Objekttyp: AssociationNews

Zeitschrift: Pädagogische Blätter: Organ des Vereins kathol. Lehrer und

Schulmänner der Schweiz

Band (Jahr): 19 (1912)

Heft 27

PDF erstellt am: 16.08.2024

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

#### Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

## \* Vereins-Chronik.

Die Sektion Altishosen des kath. Lehrer= und Schulmännerver= eins versammelte sich am 12. Juni im "Löwen" zu Altishosen. Nach einem herzlichen Begrüßungsworte unseres verehrten Vereinspräsidenten Herrn Sek.-Lehrer Hunkeler, Altishosen, wurde das Protokoll verlesen. Wohlangebracht war auch ein herzliches Dankeswort, das dem abgetretenen Aktuar Herrn Sek.-Lehrer Lüthi, für seine vorzügliche Protokollsührung, sowie für seine rege, uneigennützige Tätigkeit im Vereinsleben, gewidmet wurde.

Nun folgte das Haupttraktandum, ein Reserat von hochw. Herrn Diakon Hunkeler, Luzern, über "P. Nivard Krauer". In klarer, übersichtlicher Weise gab uns der Herr Reserent einen geschichtlichen Ueberblick über Nivard Krauers Bildungsgang, sowie über dessen Wirsten, so z. B. als Leiter der von Abt Benedikt Psysser im Kloster St. Urban gegründeten Normalschule, welche Krauer rasch zu hoher Blüte erhob. Sodann schilderte er die damaligen, ungünstigen Schulverhältsnisse, besprach eingehend Krauers Resormbestredungen und gab uns auch einen Einblick in dessen schriftstellerische Tätigkeit. Mit gespanntem Interesse lauschten wir den trefslichen Aussschrungen des Herrn Reserenten, der bedauerte, daß P. Nivard Krauer, der trotz der Ungunst der Zeitverhältnisse, so manches schöne Resultat erzielte, der der eigentliche Resormator der Volksschule ist, so wenig Anerkennung sand. Es darf eben nicht übersehen werden, daß er vor Pestalozzi gewirft hat.

Der lehrreiche Bortrag fand ungeteiltes Lob und wohlverdiente

Unertennung.



# Ferienkurse



für Lehrer und Lehrerinnen an Bolfsschulen; veranstaltet von der Universität Freiburg i. Ue. vom 22. bis 27. Juli 1912.

## Korrespondenzen.

1. St. Sallen. \* Durch die Rücktritte der Cerren Erziehungsrate PfarrRektor Fritsche und Staatsschreiber Müller hat das st. gallische Schulwesen zwei verdienteste, allgemein hochgeachtete Förderer verloren und vorab wir Lehrer haben allen Grund, diese Demissionen zu bedauern, wissen wir doch, daß mit denselben zwei warme Freunde der Lehrerschaft aus der Oberbehörde scheiden. Herr Pfarr-Rektor Fritsche wirkte 16 Jahre im Erziehungsrat, nachdem er schon krüber als langiähriger Schulratspräsident in St. Fiden und Bezirksschulratspräsident von Tablat sich in uneigennützisster Weise in den Dienst der Schule stellte und Herr Staatsschreiber Müller, 6 Jahre als Erziehungsrat tätig, hat in dieser Zeit ebenfalls ein vollgerüttelt Maß von Arbeit geleistet. Ronziliant in ihrem ganzen Wesen, wichen sie, wenn es die Umstände erforderten, grundsstichen Fragen nicht aus, sondern versochten sie mit Ruhe und Gründlichkeit. Das fath. konservative Volk von St. Gallen ist ihnen dasst dausdar. Für die Genannten wurden neugewählt die Herren alt-Bandammann Meßmer und Rationalrat Dr. Holenstein. Ersterer ist als früheres Mitglied des Erziehungs-